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ABSTRAK 

AHMAD MIFTAHUDIN, NIM: 20086050002: “Pemberdayaan Potensi 

Ekonomi Pondok Pesantren Dalam Meningkatkan Kemandirian 

Santri Dan Kesejahteraan Masyarakat (Studi Kasus Ponpes Nurul 

Hayah Ketanggungan Brebes)”.  

  

Persoalan pada era globalisasi Terhadap santri dan pesantren yang menitik 

beratkan pada kelangsungan hidup ke depan, seperti menjadi pengangguran, 

kecilnya peluang lapangan pekerjaan, karena ilmu yang mereka dapatkan dari 

pesantren hanya sebatas ilmu agama, tidak memiliki skill yang dapat 

dikembangkan sesuai potensinya Maka dari itu, perlunya upaya pondok pesantren 

dalam memberdayakan para santri khususnya di bidang ekonomi dengan cara 

mengembangkan potensi para santri karena santri merupakan agen of change 

dalam pembangunan.  

Tujuan penelitian ini untuk (1) Menganalisis Pemberdayaan ekonomi 

Pesantren Nurul Hayah dalam Meningkatkan Kemandirian santri (2) Menganalisis 

Usaha-usaha yang dikelola oleh Pondok Pesantren Nurul Hayah (3) Mengetahui 

Efektifitas pemberdayaan ekonomi dilingkungan pesantren dalam meningkatkan 

kemandirian santri dan kesejahteraan masyarakat.. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif 

yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh 

subjek penelitian, Pengumpulan data dilakukan dengan teknik observasi, 

dokumentasi, dan wawancara. Teknik analisis data yang meliputi reduksi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan 

Kesimpulan yang ditemukan oleh peneliti bahwa potensi ekonomi di 

pondok pesantren Nurul Hayah sangatlah besar terbukti dengan terwujudnya 

beberapa unit usaha di dalam pesantrennya seperti Minimarket, Produksi Air 

Mineral Dll, begitu juga pemberdayaan santri dalam meningkatkan kemandirian 

pesantren dijalankan begitu sistematis diantaranya dengan memberikan posisi 

penting dalam unit-unit usaha milik pesantren yang dikomandoi langsung oleh 

KH. Ja’far Attoyar  sehingga pemberdayaan potensi ekonomi Pesantren Nurul 

Hayah sangat efektif dalam meningkatkan kemandirian dan kesejahteraan 

masyarakat.  

Kata Kunci: Pemberdayaan, Ekonomi Pesantren, Kemandirian Santri 
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ABSTRACT 

AHMAD MIFTAHUDIN, NIM: 20086050002: "Empowerment of the Economic 

Potential of Islamic Boarding Schools in Improving Student Independence and 

Community Welfare (Case Study of Nurul Hayah Islamic Boarding School 

Keuntungan Brebes)". 

 

Problems in the era of globalization Against students and Islamic boarding 

schools that focus on survival in the future, such as being unemployed, small job 

opportunities, because the knowledge they get from pesantren is only limited to religious 

knowledge, they do not have skills that can be developed according to their potential. the 

need for efforts by Islamic boarding schools to empower students, especially in the 

economic field by developing the potential of students because students are agents of 

change in development. 

The purpose of this study is to (1) understand and analyze the economic 

empowerment of the Nurul Hayah Islamic Boarding School in Improving the 

Independence of students (2) Analyzing the businesses managed by the Nurul Hayah 

Islamic Boarding School (3) understanding the effectiveness of economic empowerment 

in the pesantren environment in increasing the independence of students and the welfare 

of the community. . 

The method used in this study is a qualitative approach which intends to 

understand the phenomenon of what is experienced by the research subject. Data 

collection is done by using observation, documentation, and interview techniques. Data 

analysis techniques which include data reduction, data presentation, and drawing 

conclusions 

The conclusion found by the researcher is that the economic potential in the 

Nurul Hayah Islamic boarding school is very large, as evidenced by the realization of 

several business units within the pesantren such as Minimarkets, Mineral Water 

Production, etc., as well as the empowerment of santri in increasing the independence of 

the pesantren which is carried out so systematically, including by providing important 

positions in the unit. -Business unit owned by pesantren which is directly commanded by 

KH. Ja'far Attoyar so that the empowerment of the economic potential of the Nurul 

Hayah Islamic Boarding School is very effective in increasing the independence and 

welfare of the community. 

 

Keywords: Empowerment, Islamic Boarding School Economics, Student 

Independence 
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 الملخص

 الاسم : أحمد مفتاح الدين

 20086050002الرقم  الجامعي : 

"تمكين الإمكانات الاقتصادية للمعهد الإسلام في تحسين استقلالية الطلاب ورفاهية  عنوان البحث : 

 بربس(".-المجتمع )دراسة حالية لمؤسسة المعهد نور الحياة كتانغونغان

س الداخلية الإسلامية التي تركز على البقاء في المستقبل مشاكل في عصر العولمة ضد الطلاب والمدار

 الرباط، مثل العاطلين عن العمل ، وفرص العمل الصغيرة ، لأن المعرفة التي يحصلون عليها من 

تقتصر فقط على المعرفة الدينية ، وليس لديهم المهارات التي تستطيع أن يتم تطويرها وفقاً 

قبل المدارس الداخلية الإسلامية لتمكين الطلاب ، وخاصة في لإمكانياتها. حاجة إلى جهود من 

 المجال الاقتصادي من خلال تطوير إمكانات الطلاب لأن الطلاب هم عوامل التغيير في التنمية.

( فهم وتحليل التمكين الاقتصادي لمدرسة نور الحياة الإسلامية الداخلية 1الغرض من هذه الدراسة هو )

( تحليل الأعمال التي تديرها مدرسة نور الحياة الإسلامية الداخلية 2لطلاب )في تحسين استقلالية ا

 في زيادة استقلالية الطلاب ورفاهية المجتمع. المعهد( فهم فعالية التمكين الاقتصادي في بيئة 3)

الطريقة المستخدمة في هذه الدراسة هي الطريقة النوعية التي تهدف إلى فهم ظاهرة ما يعاني منه 

ع البحث ، ويتم جمع البيانات باستخدام تقنيات الملاحظة والتوثيق والمقابلة. تقنيات تحليل موضو

 البيانات التي تشمل تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج

الاستنتاج الذي توصل إليه الباحث هو أن الإمكانات الاقتصادية في المعهد نور الحياة كبيرة جداً ، كما 

، وإنتاج المياه المعدنية ،  البقالةتحقيق العديد من وحدات الأعمال داخل ا لمعهد  مثل يتضح من 

التي يتم تنفيذها  المعهديةوما إلى ذلك ، بالإضافة إلى التمكين. من الطلاب في زيادة استقلالية 

ة وحدة الأعمال المملوك -بشكل منهجي ، بما في ذلك من خلال توفير مناصب مهمة في الوحدة. 

جعفر الطيار بحيث يكون تمكين الإمكانات الاقتصادية  الشيخالتي يقودها مباشرة المعهد من قبل 

 لمدرسة نور الحياة الإسلامية الداخلية فعالاً للغاية في زيادة استقلالية ورفاهية المجتمع.

 الكلمات المفتاحية: التمكين ، اقتصاديات المعهد او الرباط ، استقلالية الطالب
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